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高雄市議會第 3 屆第 6 次定期大會警消衛環委員會 

(中華民國 110 年 12 月 1 日下午 2 時 38 分） 

第二次審查會會議紀錄 

主席（陳議員善慧）： 

    向各位委員報告，應出席人數9人，實到人數6人，已超過法定人數，開會。（敲槌）今

天下午議程繼續審查衛生局主管單位預算暨高雄市各醫療院所醫療藥品基金附屬單位預算，

請宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    各位議員請看高雄市政府衛生局主管單位預算書，請看第30頁至第38頁，科目名稱：一

般行政–行政管理，預算數2億8,104萬2千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第39頁至第46頁，科目名稱：衛生業務–醫政業務，預算數4億8,199萬1千元，請審

查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。 

黃議員明太： 

    主席，請敲慢一點，我剛才要發言，你就已經敲槌了。 

主席（陳議員善慧）： 

    好。 

黃議員明太： 

    請問局長，目前有幾個衛生所沒有主任？ 

衛生局黃局長志中： 

    現在有5個衛生所。 

黃議員明太： 

    有5個衛生所沒有主任，這5個衛生所幾乎都在比較偏鄉的地方嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    對，有岡山、橋頭，其餘3個是在彌陀、湖內跟內門區。 

黃議員明太： 

    我知道。因為現在沒有主任是用兼任的，如果衛生所沒有必要存在的區應該合併，不然
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沒有主任就形同虛設，但是根據法規又不能沒有衛生所，衛生局何時可以補足主任職缺？有

沒有在計畫？ 

衛生局黃局長志中： 

    有。跟議座報告，這五個衛生所至少有1次、2次，甚至3次以上對外招募，這中間當然有

一些醫師來應徵，但是因為地方上的醫療非常重要，如果我們面試的醫師不符合理想，我們

也不敢錄取，到目前為止，有一位確定明年會到任，其餘的人選還在做第4次招募。相對應的

是一些醫療部分，我們有請醫學中心跟大醫院支援以外，這個部分都儘量由附近的支援，像

湖內區就請茄萣衛生所長兼任這邊的部分，目前是這樣子。 

黃議員明太： 

    我希望這個能夠積極去補足，因為你們這樣拖也不是辦法，像這次注射疫苗時，湖內衛

生所沒有主任，等於沒有主事者。我們是有備無患，平常沒有主任好像無所謂，但是遇到防

疫期是全面動員，有時候區公所變成主責單位要來幫忙，第一個，他們是外行人，這個部分

我希望你們衛生所能夠加快腳步，好不好？ 

衛生局黃局長志中： 

    好。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？李議員。 

李議員順進： 

    謝謝。我對預算沒有意見，我是藉由這個機會問局長，醫政科是在管診所跟醫院，它是

由醫政科管理，但是這次疫苗注射時，像我們47年次的人，到底是我們沒有去說，還是人家

不尊重我們，或是怎樣，為什麼我們的疫苗注射都比人家慢？姑且不說我們當議員的，連百

姓都有這樣的聲音出來，坊間傳說有關係的就有注射，沒關係的人就沒有注射，是不是有這

種原因？局長，你對外面的傳言有了解嗎？你要怎樣來應對？ 

衛生局黃局長志中： 

    我做個說明，現在不可能有關係就有注射，沒關係就不能注射，主要是現在注射疫苗的

對象，都由中央流行疫情指揮中心同意後，我們才可以做注射，坦白說，對我們來說很多人

都很需要，但是要依照他們的規定，如果沒有照他們的規定注射，甚至有時候會被他們處罰。

現在疫苗比較多，大家都可以施打，像之前疫苗量不足無法人人施打的情形之下，中央流行

疫情指揮中心有個次序，我們是依照次序去注射的。 

李議員順進： 

    是不是有人可以先注射殘劑的情形？ 

衛生局黃局長志中： 

    殘劑也是中央流行疫情指揮中心有規定一定的對象才能注射。 



3 
 

李議員順進： 

    殘劑不是我馬上登記就可以注射嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    在殘劑的部分，打疫苗要有個次序，不然人家有關係就能注射，沒關係就不能注射，這

樣子不好。我們甚至會抽查幾家醫療院所看他們有沒有照規定注射，我有請政風室主任跟醫

政科一起做抽查。 

李議員順進： 

    你們有做抽查就對了。 

衛生局黃局長志中： 

    對，有。希望這樣我們能夠了解外面診所或醫院是否有偷注射的情形，如果有而我們卻

不知情，這樣我們就對不起大家了，所以我們也要做事後稽查的動作。 

李議員順進： 

    好，我對預算沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    韓議員。 

韓議員賜村： 

    請教局長，我對預算沒意見，我要請教有關施打疫苗，有混打的、有第二劑，甚至第三

劑也開始，能不能在同一個施打的院所能夠有同一廠牌來避免打錯？譬如現在已經打第二劑

莫德納，其他廠牌的AZ、高端把它移走，專門打第二劑的同廠牌AZ，或另外一家院所打同樣

的莫德納，如果能夠這樣分類，就會避免到時候有三種品牌。誤打狀況一定會發生，因為林

園不是施打的院所都有這樣的實習經驗，有的還在學習中，像上一次臨時加入學習的院所，

確實在偏遠鄉區就沒有人去登記，導致那一次的施打就散掉了，就不再繼續施打。類似這樣

不是經驗的問題，而是施打疫苗的品牌，能不能規定單一種就好？因為現在已經到第二劑、

第三劑了，不管他是混打或接續打第二輪同樣的品牌，如果能夠做到這樣的話，就會避免掉

把品牌弄錯這樣很嚴重的狀況，請局長是不是可以說明？ 

衛生局黃局長志中： 

    感謝。打針打錯品牌，對醫生、護士來說也是壓力很大，所以把防呆機制順利做好的這

件事情，絕對是我們的第一優先。現在第三劑要怎麼施打的部分，目前中央還沒有公布明確

的作法，原則上議座剛才提醒的部分，我們絕對會去落實，因為對民眾、醫生、護士來說，

給人家打錯針，即使沒有怎麼樣，內心裡面的忐忑不安，不是幾天、幾個禮拜或幾個月可以

釋懷的事情，那是非常不好的感覺。衛生單位應該也有責任協助把注射次序做得順一點，我

們會注意這個，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 



4 
 

    還有沒有議員有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第47頁至第49頁，科目名稱：衛生業務-藥政業務，預算數232萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？李議員。 

李議員順進： 

    我對預算沒有意見。局長，是不是各科室或醫院的院長介紹一下，也讓我們認識一下。 

主席（陳議員善慧）： 

    待會審基金再介紹好了。 

李議員喬如： 

    他們待會審基金才會發言。 

李議員順進： 

    各科的科長也是一樣，都可以啦，你找個時間介紹好了。 

衛生局黃局長志中： 

    好。 

李議員喬如： 

    待會審基金再來介紹。 

主席（陳議員善慧）： 

    李議員，待會審基金再一起介紹，好不好？ 

李議員順進： 

    好，各局處跟醫院都介紹，預算沒有問題，但是介紹一下主管好了。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第50頁至第53頁，科目名稱：衛生業務-食品衛生業務，預算數1,141萬2千元，請審

查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第54頁至第63頁，科目名稱：衛生業務-健康管理業務，預算數1億2,224萬9千元，

請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第64頁至第84頁，科目名稱：衛生業務-長期照護業務，預算數64億6,793萬9千元，

請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第85頁至第87頁，科目名稱：衛生業務-檢驗業務，預算數3,266萬2千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第88頁至第99頁，科目名稱：衛生業務-社區心衛中心業務，預算數1億5,796萬2千

元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？ 

李議員順進： 

    請慢一點，我看一下各衛生所的業務。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    社區心衛中心。 

李議員順進： 

    社區心衛中心在第幾頁？ 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    第88頁至第99頁。 

主席（陳議員善慧）： 

    在第88頁至第99頁。 

李議員順進： 

    第88頁至第99頁，請等一下。 

主席（陳議員善慧）： 

    等一下，好，我們等你。 

李議員順進： 

    請黃局長說明好了，這個太快了，對這項業務說明一下好了。 

衛生局黃局長志中： 

    心衛中心業務有幾項，第一項是精神疾病，精神業務包括家性暴及一些毒癮防治的部分，

另外一個是菸害防制的部分，過去菸害防制部分都在健康管理科，以前是做健康促進，一般
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來說戒菸已經到某個程度了，後來我們希望不只是健康促進還要更積極作為，所以才移到心

理衛生中心。另外一部分是一些自殺防治的業務，因為自殺業務在高雄市來說，過去自殺每

10萬人口標準化以後的死亡人數，在六都裡面我們的成績比較不好，長期以來都是這樣，所

以現在自殺業務是心理衛生中心的重點。但是這幾個科，尤其心理衛生跟自殺防治業務是息

息相關，有許多自殺意圖或自殺死亡的人都會有一些憂鬱症，或有一些家性暴的比例很高，

以婚姻暴力被害人來說，在一生當中有三分之一可能有自殺意念的狀況，就是比例很高，兒

童虐待長大以後也有很多的狀況。所以整個包括精神疾病的部分，就是如何把自殺防治跟社

區及這些醫療院所整合在一起，心理衛生中心比較重大的工作是社會安全網的部分，在社會

安全網2.0部分，是針對有精神疾病、有自殺或毒癮的所有加害人後續的關懷跟追蹤還有治療

的部分，所以這個部分包括有一些人入監之後，因為某種精神疾病犯案入監，他犯的案跟家

性暴有關，或跟其他一些親密關係有關係，他出獄之後，有後續的一些追蹤部分，刑後治療

的部分也在這個地方處理。 

李議員順進： 

    請問你們跟龍發堂的訴訟結束了沒有？ 

衛生局黃局長志中： 

    還沒結束，還有一個在最高法院。 

李議員順進： 

    還沒有，你們目前的進度怎麼樣？ 

衛生局黃局長志中： 

    目前的進度是所有只剩一筆醫療費用，在108年議會有通過決議是，醫療費用不能全部都

由公部門出錢，它要追回，剛才說的訴訟是這一筆，所以其他的都結束了。 

李議員順進： 

    好，沒有意見。牡丹園的預算不在這裡面嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    百合園。 

李議員順進： 

    對，百合園。 

衛生局黃局長志中： 

    百合園是在凱旋醫院那裡，這個待會兒會審。 

李議員順進： 

    它是凱旋醫院附屬單位。〔對。〕好，沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    還有議員有意見嗎？沒有意見，照案通過。（敲槌） 
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第100頁至第102頁，科目名稱：衛生業務-企劃業務，預算數297萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第103頁至第111頁，科目名稱：防疫業務-防疫工作，預算數1億9,701萬3千元，請

審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第112頁至第189頁，科目名稱：衛生所業務-各區衛生所業務，預算數5億3,559萬3

千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？ 

李議員順進： 

    等一下好了，我再請問行政相驗目前的制度是怎樣？請局長再說明。 

衛生局黃局長志中： 

    好，目前行政相驗包括衛生所的所長或醫院、診所的醫生，當民眾需要行政相驗的時候，

它會有個聯絡網跟分區，簡言之，就是有分區，有的區是衛生所的所長，譬如有的區的所長

不是醫生，他們會分擔，而且有的所長會請假，所以分區之後，他們會互相連絡安排那裡的

醫生做行政相驗。 

李議員順進： 

    平日應該沒有問題，如果是假日呢？ 

衛生局黃局長志中： 

    假日也是一樣，假日他們都有輪班。 

李議員順進： 

    假日都有輪班？ 

衛生局黃局長志中： 

    對，這一點非常重要，因為有時候包括看時辰等等，這是非常重要的服務。 

李議員順進： 

    你們委任民間的法醫做行政相驗比例是多大？跟所長去驗或法醫去驗，我們規定的收費

標準是怎樣？ 

衛生局黃局長志中： 
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    有關收費標準，請醫政科長回答。 

李議員順進： 

    好，醫政科長也很優秀，老聯絡員了。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

      跟議座報告，行政相驗部分，如果中低收入的家庭，是不用收錢，如果是一般的話，依

照我們的收費標準是2,000元，他就可以拿到我們開立的死亡證明書。 

李議員順進： 

    法醫的部分，私人的法醫可以嗎？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    法醫這個部分大概是有牽涉到意外或是什麼，一般都由警察單位呈報地檢署，地檢署就

會派法醫去相驗。 

李議員順進： 

    不是，是私人診所的所長或醫生去驗的，他也有法醫的身分，它有沒有收費標準管理辦

法？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    如果是我們指定的醫師跟所長，它就是行政相驗，就沒有走司法部分，也不會請法醫，

法醫有法醫的系統。 

李議員順進： 

    我講錯了，不是法醫，是所謂的私人診所醫生，不是衛生所的公務人員，是一般私人診

所的醫生，收費有沒有怎樣的上限？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    一樣，在我們的標準裡面，包括他去相驗屍體開立死亡證明書，我們訂的上限是5,000元，

但是在高雄市統一規定都是2,000元。 

李議員順進： 

    2,000元？〔是。〕人員是由你們派嗎？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    對，如果是指定醫師有跟衛生局這邊簽定相關合約，我們會定期去他的診所做相關的考

核。 

李議員順進： 

    你們定期到他的診所考核？〔對。〕私人診所的醫師來相驗的比例大不大？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    大概是原高雄市的衛生所，像議座服務的小港地區，我們會叫指定醫師去，大部分都是

市區的部分；如果原高雄縣的部分，所長大概都是醫生，都可以出去做相驗。 
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李議員順進： 

    原高雄縣的都是？〔對。〕為什麼會有這樣的分別？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    因為現在高雄市衛生所大部分的所長都不是醫生。 

李議員順進： 

    都不是醫生嗎？〔對。〕所以原高雄市這邊他不能出來相驗就對了。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    他出來相驗就變成密醫，因為他不是醫生不能出來相驗，這些所長…。 

李議員順進： 

    他出來相驗是不用錢。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    對，我們的所長出來是不用錢。 

李議員順進： 

    如果診所的醫生出來驗是要錢的。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    對，要付費。 

李議員順進： 

    這樣對市民有差，對不對？ 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    對。 

李議員順進： 

    局長，這樣是不是有差？ 

衛生局黃局長志中： 

    對。 

李議員順進： 

    每一個人都要付2,000元，甚至科長講要付5,000元。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    那是上限。 

李議員順進： 

    對，2,000元車馬費合理，只是對市民比較不公平。〔對。〕這個你們思考一下，有的人

跟我反映就像這樣的狀況，他說奇怪，有的相驗不用錢，有的驗就要錢。 

衛生局醫政事務科陳科長建榮： 

    好。 
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李議員順進： 

    但是預算我們都會支持，幾位聯絡員都很優秀，那位叫佩珊，還有一位新的是前鎮衛生

所的都很優秀，我們支持，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 

    還有沒有意見？ 

李議員順進： 

    沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    好，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第190頁至第192頁，科目名稱：登革熱研究業務-研究工作，預算數799萬4千元，請

審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第193頁，科目名稱：第一預備金-第一預備金，預算數38萬元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    衛生局公務預算審查完畢，接著審查高雄市各醫療院所醫療藥品基金預算。 

李議員順進： 

    科長先不要離開好了，你介紹一下，先介紹。 

主席（陳議員善慧）： 

    還有院長嗎？ 

李議員順進： 

    對，一起。 

主席（陳議員善慧）： 

    好，全部都進來再一起介紹就好了。 

李議員喬如： 

    介紹完就讓他離開。 

李議員順進： 

    對，認識一下，請脫口罩。 

主席（陳議員善慧）： 
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    對，介紹到再脫口罩就好了。 

衛生局黃局長志中： 

    跟主席、各位議座介紹衛生局的主管跟醫院的院長，首先介紹最重要的會計室林主任淑

惠，錢都是他在管的，現場有林副局長盟喬，他今天來是因為有兼任登革熱研究中心主任，

他的旁邊是秘書室徐主任豪聰，再來是人事室黃主任。 

主席（陳議員善慧）： 

    介紹到的人，拜託口罩脫下來，不然口罩戴著看不清楚是誰，以後想跟你打招呼也不認

識。 

衛生局黃局長志中： 

    再來是藥政科蔡科長智仁、政風室陳主任奕如、長照中心李主任素華，這位是凱旋醫院

周院長煌智、中醫醫院嚴院長秀娟、高雄市立聯合醫院馬院長光遠、食品衛生科鄭技正慧君，

因為謝米枝科長請假去接受簡任訓練，所以今天由鄭慧君技正代理，再來是醫政事務科陳科

長建榮、健康管理科張科長素紅、企劃室張主任華珊、心衛中心黃技正英如，蘇淑芳主任也

是去簡任訓練，這時候在上課，他有請假，由黃英如技正代理，再來是所有防疫最辛苦的一

位，如果他晚上11點就離開辦公室，表示那天非常平靜，他是疾病管制處何處長惠彬，再來

是高雄市立民生醫院顏院長家祺，還有一位是議會聯絡員的檢驗科林科長學慶。 

李議員順進： 

    潘炤穎沒有來嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    潘炤穎是簡任技正，他不是主管。 

李議員順進： 

    不是主管？ 

衛生局黃局長志中： 

    他是簡任技正，今天是主管才有來。 

李議員順進： 

    主管才有來。 

韓議員賜村： 

    有認識他，所以想叫他來。 

李議員順進： 

    我在電視上常看到他。 

韓議員賜村： 

    你說得對。 

主席（陳議員善慧）： 
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    謝謝各位首長，我們繼續審查預算，沒有審到你們的可以離席，繼續審查預算，請宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    各位議員，現在請看這本黃色的醫療藥品基金，首先我們看貳-3-1衛生局各區衛生所醫

療藥品基金。請看第12頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數1億5,204萬元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？ 

李議員順進： 

    等一下，請說明。 

主席（陳議員善慧）： 

    好。 

李議員順進： 

    業務外的收入是指哪些？銀行利息、資源回收，這些項目說明一下，收1億多。 

衛生局黃局長志中： 

    我說明一下，其他醫療收入是包括一些證明書、預防注射的收入。現在75歲以上長者駕

照期限要延長，他還要做認知功能檢測，還有一些行政相驗，剛才議座關心的部分，也有一

些收入，主要是在這裡。 

李議員順進： 

    這樣收1億多？金額是多少？ 

衛生局黃局長志中： 

    199萬。 

李議員順進： 

    199萬，好，沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第13頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數177萬5千元，請審查。 

李議員順進： 

    請局長說明。 

衛生局黃局長志中： 

    主要是一些錢存在銀行的利息，還有一些報廢的。 

李議員順進： 

    這個你剛剛不是說明過了嗎？ 

衛生局黃局長志中： 
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    這是另外一個部分。 

李議員順進： 

    這是業務外的，沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第14頁至第30頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數1億4,082萬6千元，請審

查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第31頁至第33頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數119萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第34頁至第35頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第36頁至第42頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數98萬8千元，請

審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第43頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資產總額1,174萬

6千元，本年度應提折舊額75萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第44頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值20萬4千元，已提折

舊額20萬元，報廢損失4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    衛生局各區衛生所醫療藥品基金審查完畢，繼續請看貳-3-2 高雄市立民生醫院醫療藥品

基金，請看第14頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數11億9,875萬7千元，請審查。 

李議員順進： 

    請院長說明。 

主席（陳議員善慧）： 

    院長，請說明。 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    主席、各位議座，高雄市立民生醫院說明，這是醫療收入的部分，主要是針對我們的門

診還有住院、急診，這三大部分做預估，我們都是按照去年，然後依照它的成長率，大概都

是5%成長率的方式去預估所謂的收入金額。以上說明。 

李議員順進： 

    你們的居家養護或養護中心不在這個裡面嗎？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    養護在其他收入。 

李議員順進： 

    請說明好了，現在好像都很熱門，是不是？〔是。〕你說明好了。 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    有4,000多萬，因為養護中心目前民生醫院有99床，但是它有分新跟舊的部分，因為有一

棟新的長照大樓，目前我們是期待把舊的部分再做個整理，所以目前我們都是儘量鼓勵民眾

到新的長照大樓去。一般來講，99床占床率在95%左右，它的周轉率幾乎等於滿床的意思，一

個人收費大概在3萬多元。 

李議員順進： 

    3萬多元跟外面也差不多，沒有比較便宜。 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    跟議員報告，如果以我們的人力跟設備來講，是比外面便宜，所以才會這麼熱門，民眾

就會一直來。 

李議員順進： 

    99床有沒有包括新的大樓？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    有包括在裡面。 

李議員順進： 

    就是包含新的大樓才99床。 
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高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    對。 

黃議員明太： 

    中低收入戶有沒有優待？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    社會局的補助就會有社會局的補助。 

黃議員明太： 

    是直接由社會局補助給民眾，然後由民眾來繳納？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    民眾，對。 

李議員順進： 

    好，沒有意見，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第15頁，工作計畫：其他業務收入明細表，預算數1億4,006萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第16頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數375萬元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第17頁至第46頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數11億597萬1千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第47頁至第55頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數1億4,948萬3千元，請

審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第56頁至第60頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數3,607萬5千元，
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請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？ 

李議員順進： 

    請局長說明有關公立醫院醫療品質，我們編列研究發展及訓練費用，我認為有必要，希

望公立醫院的品質不會比一般區域醫院還來得差，在評比上，希望讓市民朋友有對公立醫院

的信心，局長編列這筆預算準備怎麼做？請局長說明，怎麼去督導、輔導他們？ 

衛生局黃局長志中： 

    我們平常每兩個月就會開一次相關的管理會議，也包括它的所有營運狀況、相關品質指

標，這些都在裡面，譬如有一些意外跌倒事件或異常事件的通報情況等等都有。現在醫院管

理有另外一套系統，是醫院評鑑系統，這個都搭配在一起，所以可以看出這家醫院在過程裡

面各式各樣的情形，包括它的住院感染率，還是3天再急診，或是14天出院之後，3天又急診

了，或14天又再住院，或在急診那裡待床過久等等。當然另外一個部分是包括很多各方的意

見，剛剛議座都有反映，我們的服務狀況或民眾的反映都有，透過民眾陳情反映的部分，我

們是不是用另外一個管道做處理，然後每年都會做督導考核。現在醫院要繼續獲得評鑑的資

格，才能繼續獲得很多相關的補助，還有健保認定的層級也不一樣。所以透過這個方面，等

於是除了公部門的督導考核以外，還有來自於各種評鑑的考核，這種考核多管齊下之下，希

望醫院的部分能夠做到品質提升不輸人家，而是贏過人家。 

李議員順進： 

    這個金額不是很大，預算我們支持，我希望能夠再精進一點，或是編列你再編多一點，

為什麼？因為公立醫院的醫生如果好的，人家真的都挖走了，很多都被挖角了，所以我們的

研究發展及訓練費用要讓他們覺得到公立醫院來有那個水準，然後他們的前途會比較好一

點。所以要鼓勵好的醫生到我們的公立醫院來，因為我們有很好的制度，很好的訓練發展，

讓他們多一個資歷，我想醫生們他們也是願意來，所以這個經費我們沒有意見，希望你們好

好的做，就是全額給你們，但是也希望你們好好的做。以上，沒有意見，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第61頁至第63頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預算數123萬6千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第64頁至第66頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數518萬5千元，請審查。 
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主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第67頁至第74頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數8,065萬元，請

審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第75頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資產總額15億3,556

萬8千元，本年度應提折舊額5,992萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第76頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值2,548萬元，已提折

舊額2,218萬6千元，報廢損失329萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第77頁，工作計畫：無形資產明細表，預算數216萬元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    第96頁至第97頁，工作計畫：補辦預算明細表，預算數3,786萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    第96頁至第97頁，各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。(敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    以上高雄市立民生醫院醫療藥品基金審查完畢，接著請看貳-3-3 高雄市立聯合醫院醫療

藥品基金，請看第15頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數14億4,430萬6千元，請審查。 

李議員順進： 

    請院長說明好了，請院長說明。 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    報告議員，高雄市立聯合醫院主要的醫療業務還是在門診、住院，還有公衛部分的執行。

當然今年我們有個很特殊，因為輕軌的關係我們有個一、二階的工程，一階工程目前執行已
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經接近完畢，二階也計畫在明年就會陸續展開。以上報告。 

李議員順進： 

    這個跟你的醫療收入有關係嗎？沒有吧？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    沒有關係，醫療收入主要還是在門、住診、急診。 

李議員順進： 

    對，你們的行政動線有受到影響吧？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    有些改變。 

李議員順進： 

    有些改變？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    是。 

李議員順進： 

    沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第16頁，工作計畫：其他業務收入明細表，預算數1億5,392萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第17頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數900萬2千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第18頁至第46頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數13億9,047萬6千元，請審查。 

李議員順進： 

    等一下，第幾頁？ 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    第18頁至第46頁。 

主席（陳議員善慧）： 

    第18頁至第46頁。 
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李議員順進： 

    第18頁至第46頁，沒有意見。 

黃議員明太： 

    請問這裡都沒有看到損益平衡表，難道你們沒有做損益平衡表嗎？歲入跟歲出有沒有平

衡呢？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    委員，在第10頁，這是收支損益平衡，然後這是上…。 

黃議員明太： 

    有沒有平衡？ 

衛生局會計室林主任淑惠： 

    76頁。 

衛生局黃局長志中： 

    在76頁。 

李議員喬如： 

    黃議員，市立醫院無法賺錢啦！ 

黃議員明太： 

    他們就是賺錢。 

李議員喬如： 

    窮得要死，這樣算沒有。 

黃議員明太： 

      他們就是賺錢，我是認為不應該賺錢，但實際上他們是賺錢的，這樣高雄市民來就醫，

是不是不合理？因為我們是有盈餘，我們是不是要編列對高雄市民就醫的時候有什麼優待？

因為你們這樣算起來是盈餘，盈餘的百分比是總營業額的幾個百分比。 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    報告委員，我們今年算起來是2.8%。 

黃議員明太： 

    2.8%，我們有沒有可以有一筆預算，當然今年你們已經編了，未來我們是不是可以有一

筆預算，當市民就醫時能夠有什麼樣的優惠？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    報告委員，我們其實在掛號費部分市民是都有優惠的。 

黃議員明太： 

    是不是優惠太少才會結餘這麼多？ 

李議員順進： 
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    優惠多少說明一下，是不是沒有優惠的辦法？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    報告委員，其實不只有掛號費，還有包含身心障礙、幼兒的部分都有優惠，都有在補助。 

黃議員明太： 

    我的意思是說我們有賺那麼多錢，這些錢是不是要有一部分回饋一般的市民？高雄市民

跟台南市民來市立醫院就醫，高雄市民是不是另外有特別的優惠？你聽得懂我的意思嗎？因

為賺的錢也不是放在你們的口袋，你們院長有沒有分紅？沒有，對啊！高雄市政府的歲入其

實也不必靠這個，我們是希望能夠讓高雄市立醫療院所發揮更大的功能。如果我們的優惠夠

多，當民眾不是生大病或很嚴重的病就不會去長庚、義大醫院，他就會想到市立醫院看病，

這個就變成是高雄市民的一種福利。除了你說的掛號費之外，因為掛號費是其他具有特殊身

分的人才能減免，一般市民就醫有減免嗎？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    報告議員，民生醫院補充說明，市民就醫除了掛號之外，住院的也有補助，像我們的掛

號費只有80元，已經比診所還便宜了，所以我們也收到一些基層診所、協會的反映說，是不

是與民爭利？我們說沒有，因為這是公辦公營的醫院，所以讓一般民眾負擔不會那麼重。 

黃議員明太： 

    那是一般掛號費，急診呢？ 

高雄市立民生醫院顏院長家祺： 

    是一般掛號費，我們的急診是不同層級有規定多少錢，但是我們的掛號費現在已經比診

所便宜了。第二點，住院的單人房是有補貼，民眾住單人房1天只需要付1,500元，這跟外面

動輒4、5,000元以上是少很多，我們的兩人房是不用的。 

黃議員明太： 

    這不能比，院長，我告訴你，你們聽不懂我的意思，我是說公設醫療院所的重點不在盈

餘，重點在提升我們的醫療品質，還有回饋給市民，讓高雄市民輕鬆負擔就能得到很妥善的

醫療照顧。 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    我知道。 

黃議員明太： 

    這是市政府的責任，我是說既然你們的損益算下來有賺那麼多錢，但是我們不一定要賺

那麼多的錢，我們可以少賺一點，今年這幾家醫院的總決算是結餘多少錢？全部，請局長稍

微統計一下，如果你們結餘5億的話，我們可以只結餘2億就好了，再根據就醫總人數多少來

換算，我們還可以給每位高雄市民什麼優惠。 

衛生局黃局長志中： 
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    跟主席、議座說明，111年度我們預估結餘是1億6,654萬，當然還有一部分在這裡面沒有

呈現，我們有一些市政府公務補助的部分，像民生醫院1年就補助1億3,173萬。 

黃議員明太： 

    結餘不包括這些補助款嗎？ 

衛生局會計室林主任淑惠： 

    有，如果沒有補助款是虧損的。 

衛生局黃局長志中： 

    沒有補助款是虧損。 

衛生局會計室林主任淑惠： 

    因為市府還補助3億。 

黃議員明太： 

    本來在市政府歲出裡面就有準備這些錢要花，其中還包括中央的補助。 

衛生局黃局長志中： 

    中央的沒有。 

黃議員明太： 

    沒有嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    沒有。 

黃議員明太： 

    衛生局中央都沒有補助款？ 

衛生局黃局長志中： 

    醫院的部分。 

黃議員明太： 

    醫院的部分沒有，我們自負盈虧。〔對。〕如果結餘1億6,000多萬，其實結餘8,000萬就

好了，依照高雄市民總共就醫人數多少來算，大概可以再給什麼優惠，你說不定連掛號費都

可以免了，也不一定要80元，是不是？ 

主席（陳議員善慧）： 

    他們沒有補助是虧錢的。 

李議員喬如： 

    他們是虧錢的，有補助才不會倒。 

黃議員明太： 

    我知道，這些補助是高雄市政府原本就要花的錢，它屬於市民的福利，你聽得我的意思

嗎？ 
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主席（陳議員善慧）： 

    我知道，我的意思是高雄市的補助1億多，但是我們現在的盈餘有3億。 

衛生局會計室林主任淑惠： 

    補助3億。 

主席（陳議員善慧）： 

    補助3億，我們的盈餘1億多，我們等於還虧1億多，並不是賺錢。 

黃議員明太： 

    市政府可以不用補助那麼多錢，我們可以損益兩平就好了，既然有補助這個，我們把它

再回饋給高雄市民，我覺得會來市立醫院看病的人都是經濟狀況比較不好，這些人更加需要

我們的幫忙，或是針對中低收入戶，我們可以再做怎麼樣的優惠，我希望你們可以研議怎樣

儘量多照顧高雄市民，好不好？ 

主席（陳議員善慧）： 

    檢討看看。各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第47頁至第52頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數1億1,684萬2千元，

請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

      請看第53頁至第57頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數3,798萬8千元，

請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第58頁至第60頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預算數788萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第61頁至第63頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數809萬7千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第64頁至第71頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數7,483萬1千元，
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請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第72頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資產總額17億5,857

萬6千元，本年度應提折舊額8,092萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第73頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值4,742萬9千元，已

提折舊額4,229萬5千元，報廢損失513萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    李議員。 

李議員順進： 

    局長，我請教你，剛剛幾位委員有關心公立醫院盈餘或虧損的問題，本席有一點意見，

跟預算沒有關係，預算我支持。因為醫院預算審查也快結束了，健康檢查這一塊的部分應該

還有很大的空間可以爭取，我看公務人員的健康檢查有1、2萬元的經費，到大醫院去好像也

沒有檢查什麼，那個一般都是量體溫等等，就是最簡單的醫療檢查、檢驗行為，那個預算要

花1、2萬，像這個部分，我們是不是在這方面要加強？最起碼議員的部分，到底有多少議員

去你們公立醫院健檢？我們要有這樣的信心，你們有沒有這樣的方向來爭取哪一塊？這1萬

6,000元、1萬8,000元本來就是要花、要去消費、要去核銷的，我們有沒有爭取這一塊的營運

部分？這個也不無小補，請局長或院長說明，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 

    請院長還是局長？ 

李議員順進： 

    局長。 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    報告議員，我先代為回答，在議員的部分有1萬6,000元的預算，我們在設計健檢的時候

是有個原則，就是根據我們的十大死因發生率來設計套組，當然健檢並不是今天包羅萬象越

多越好，而是對你的身體情況是不是有事先評估過做個分析，然後推薦你做最好的項目，這

是一件很重要的事情。在公務員方面，我們大概預算是3,500元，公務員的首長是7,900元，

這一部分我們都會建議用最適當的方式來安排。另外，還有一些社會資源，譬如我們也有成

人健檢，也是針對常好發的疾病去設計，還有四癌篩檢，這些也都是一般民眾可以充分被照
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顧到的，這些部分其實用意都非常良好。當然醫院設計這些還是必須要按照流行病學原則去

幫忙設計，這樣才合邏輯跟照顧的原則。 

李議員順進： 

    剛剛有委員提醒說是器材的關係，你們在這方面有沒有什麼規劃，或什麼樣的準備？ 

高雄市立聯合醫院馬院長光遠： 

    有的，我們對現在常見的疾病，譬如癌症來講，像我們都很關心肺腺癌，它現在已經跳

脫傳統X光的模式，我們可能用電腦斷層方式來進行低輻射劑量的，像這些醫院都已經在投資

更新；另外像我們的內視鏡部分，現在都已經進到新一代了。驗血的部分，很多腫瘤指標、

癌症指標的部分，都有納到今年的項目裡面。 

李議員順進： 

    請局長說明。 

衛生局黃局長志中： 

    基本上除了治療疾病之外，另外一個是促進健康跟預防疾病，這個部分就如剛剛馬院長

講的部分，這個部分包括幾個部分，像一些必要的新的醫療設備，我的紀錄裡面，聯合醫院

在明年就有一台新的電腦斷層，新的電腦斷層除了診斷疾病之外，另外可以用來作為健康檢

查。另外一部分，當然我們希望除了剛剛議座提到有關設備部分，項目有的很多都是日新月

異，這個部分我們要促成公立醫院在整個健康檢查的一些新的檢查方式跟項目，在科學證據

足夠的情況下，不要輸人家，而是要即時提供這樣的服務。我想用兩個部分，設備的部分，

剛剛馬院長提到，像新一代內視鏡，包括它的粗細程度等等這些，都已經有很多新一代的設

備，這個部分我們就可以趕上來，大概是用這樣的方式來對於整個健康檢查部分做更好的協

助，但是這個應該是滾動式修正，滾動式修正就是包括透過我們在整個健康檢查方面的領域

裡面的發展，我們隨時跟進。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第74頁，工作計畫：基金數額增減明細表，預算數：期初基金數額10億303萬4

千元加公庫增撥數7萬元，期末基金數額10億310萬4千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？韓議員。 

韓議員賜村： 

    局長，我對預算沒意見，我想請教市長的承諾，你也曾經在議會答詢說到回饋林園四大

重症從明年度要開始要做免費檢查，這樣的經費有議員問說從環保基金，也就是類似空污基

金來做回饋，經費來源我們倒不在意。我是說你怎麼編列預算在明年林園地區落實四大重症
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免費健檢，這個是市長的承諾，也是你在議會答詢過的，請用這個時間讓局長來重新說明，

好不好？ 

衛生局黃局長志中： 

    好，我說明一下，因為過去空污基金都沒有同意做這個，在大家的努力爭取下，終於同

意了。這個部分，我們之前的程序作業是包括邀請一些專家，因為錢還是有限，所以我們就

用到最有效的部分，哪些部分要列入，我們大概做一些討論之外，有一個我們的專家小組，

在專家小組裡面是長庚醫院副院長林孟志教授當我們的召集人，之前當過廈門長庚醫院的院

長，對這方面尤其特別是胸部疾病的專家，由他來當召集人，這些都做好之後，現在已經上

網招標，所以其實不用等到明年，按照進度，我印象中應該是12月中左右，它如果全部都簽

約完成之後，就可以啟動了。啟動的部分，因為我們的金額有限，所以除了我們怎麼樣應用，

包括其他既有一些成人健檢及四癌篩檢加進來之後，林園的肝癌死亡是占第一位，所以對肝

臟疾病的部分，一般要另外再增加，所以說…。 

韓議員賜村： 

    局長，我要的是你實施的日期，你不要從12月份開始，甚至明年1年1日開始，這是第一

個，推動的日期。再來是健診的項目，然後是你的經費來源，你不能從任何一項基金，經費

來源是你們自己編，你不能答復其他的議員說，我的經費來源是來自哪裡，除非他問到，要

不然你這個是雙頭馬車，為什麼是雙頭馬車？我跟你要求說市長的承諾兌現，你說這邊OK了，

又向另外一位委員提出說，這個是從我們的哪一個基金提撥出來，那不是雙重方向，然後終

究要達到四個重症免費健診，你這樣是亂了，怎麼會有兩個經費來源呢？兩個經費來源是不

是要做兩個項目？不是嘛，終究是四大重症檢查嘛！年齡層、居住年限及什麼時候開始，到

現在你都沒有講清楚，你講的是你要推動的前置作業，那個是你們的前置作業，我不管；里

長、議員到現在從來沒有被告知，包括區公所，名冊在哪裡？居住年限多久？所謂的年齡層

是從成年開始，幾年1次？是2年1次、3年1次，還是1年1次？這個你都沒有說，我每一次問你，

你都講到說我們已經從哪個醫學院、哪個院長開始規劃；從來沒有規劃，從來沒有看到你的

計畫，我們就是明年1月1日開始推動，你告訴我，1月1日是哪4個項目？剛剛講的那一些規定、

那些門檻，從來沒有啊！到現在已經1年過去了，你還是那幾句話。不好意思，耽擱委員的時

間，我剛好藉由這個機會說。我是說這個你要落實啊！〔有。〕時間上，大家在審查預算，

我也不耽誤，會後把剛剛提到這幾項能夠詳細列出來給我，讓我能充分了解，好不好？ 

衛生局黃局長志中： 

    會後我請科長把整個計畫跟議座作報告。 

韓議員賜村： 

    好，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 



26 
 

    局長，會後韓議員要的東西，你給他送一下。 

衛生局黃局長志中： 

    好。 

主席（陳議員善慧）： 

    宋議員。 

宋議員立彬： 

    謝謝。本席占用時間一下，這個跟預算沒關係，誠如剛才韓議員說的，梓官、彌陀、永

安、茄萣海線這四個鄉鎮，尤其梓官的B型肝炎、C型肝炎非常嚴重。我看市政府衛生局到目

前為止也沒有作為，但是之前我質詢的時候有說過，到底C肝的來源是怎麼來，為什麼梓官的

頻率那麼高？為什麼得到C肝、B肝的人口數那麼多？我之前去榮總，榮總的醫生跟我說，梓

官區是整個高雄市包括整個台灣裡面C肝比例最高。針對這一點，既然每個區域的疾病都不

同，因為環境不同，空氣品質也不同，連飲食習慣也不一樣。有關梓官海線C肝偏高，衛生局

要找個方式，讓梓官不要侷限65歲以上，現在是45歲以上，對不對？45歲嘛！既然是45歲以

上，對於45歲以下、30歲這些人，如果費用可以的話，畢竟海線區域的垂直傳染很多，包括

我也是垂直傳染，因為爸爸媽媽都是C肝，對不對？所以爸爸媽媽都有C肝的垂直傳染機率很

高，我們怎麼做處理？怎麼做預防？因為這是非常重要，不要再一直延續下去了。衛生局的

預算大家都很支持，但是要做對的事情，不要浪費國家、政府的錢，好不好？局長、院長你

們是專業，因為這個你們是專業，所以你們要探討怎麼幫助百姓來預防。姑且不說治療，因

為治療C肝、B肝是不可能痊癒，最多沒有病毒量而已，但是我們怎麼防止，讓下一代不會再

繼續這樣子，這是我們要做的事，好不好？局長，請你們多費心。 

衛生局黃局長志中： 

    一定。 

宋議員立彬： 

    本席對預算都支持，但是我希望你們要做對事情、做好事情，讓人家感受到衛生局真的

有在替百姓健康著想，好不好？ 

衛生局黃局長志中： 

    好。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第75頁，工作計畫：無形資產明細表，預算數59萬8千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第92頁，工作計畫：補辦預算明細表，預算數96萬6千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    高雄市立聯合醫院醫療藥品基金審查完畢，繼續請看貳-3-4 高雄市立中醫醫院醫療藥品

基金。請看第12頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數1億783萬9千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第13頁，工作計畫：其他業務收入明細表，預算數2,528萬8千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看第14頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數11萬3千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌）一起唸就好了，不用逐條唸，再

看對民生醫院預算有沒有意見，如果沒有的話，再敲槌就好了。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    等一下我就從第15頁到第64頁？ 

主席（陳議員善慧）： 

    OK。 

韓議員賜村： 

    大家都沒有意見，敲一敲啦！主席，一起唸完就好了。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看第15頁至第24頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數1億350萬3千元；第25頁

至第30頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數1,982萬8千元；第31頁至第34頁，工

作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數133萬2千元；第35頁至第36頁，工作計畫：其

他業務費用明細表，預算數113萬4千元；第37頁至第38頁，工作計畫：業務外費用明細表，

預算數15萬6千元；第39頁至第45頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數36

萬元；第46頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數本年度(12月底)止資產總額1億1,785萬3

千元，本年度應提折舊額 262萬8千元；第47頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數成本或

重估價值112萬元5千元，已提折舊額111萬元4千元，報廢損失1萬1千元；第64頁，工作計畫：
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補辦預算明細表，預算數19萬3千元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    高雄市立中醫醫院醫療藥品基金審查完畢，繼續請看貳-3-5高雄市立凱旋醫院醫療藥品

基金，請看第14頁至第15頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數12億2,331萬5千元；第16

頁，工作計畫：其他業務收入明細表，預算數8,158萬8千元；第17頁，工作計畫：業務外收

入明細表，預算數232萬5千元；第18頁至第39頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數9億5,770

萬8千元；第40頁至第41頁，工作計畫：其他業務成本明細表，預算數30萬5千元；第42頁至

第48頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數2億2,566萬8千元；第49頁至第53頁，工

作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數3,860萬元；第54頁至第58頁，工作計畫：其他

業務費用明細表，預算數1,783萬4千元；第59頁至第60頁，工作計畫：業務外費用明細表，

預算數1,021萬元；第61頁至第71頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數6,666

萬2千元；第72頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數本年度(12月底)止資產總額20億4,015

萬3千元，本年度應提折舊額5,785萬元；第73頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數成本

或重估價值451萬元，已提折舊額366萬元，報廢損失85萬元；第74頁，工作計畫：無形資產

明細表，預算數60萬元；第93頁，工作計畫：補辦預算明細表，預算數7萬元，請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    以上衛生局所有預算（含基金預算）全部審查完畢。 

主席（陳議員善慧）： 

    今天的議程到此結束，明天下午 2 點 30分繼續警消衛環部門審查。散會。（敲槌） 


